

■ Standorte Locations

163 **Transanale endoskopische Mikrochirurgie. Indikationen, Ergebnisse und Kontroversen**

Transanal endoscopic microsurgery. Indications, results and controversies
A.R. Dias · C.S.R. Nahas · C.F.S. Marques · S.C. Nahas · I. Ceconello

■ Originalarbeit Original article

171 **Langzeitergebnisse nach transanaler Rektumwandresektion mittels Stapler bei der obstruktiven Defäkationsstörung**

Long-term results of stapled transanal rectal resection in obstructive defecation syndrome
A. Ommer · T. Rolfs · M.K. Walz

■ Update Update

180 **Onkologie: kolorektales Karzinom. Koloproktologie UPDATE, Berlin, 13.06.2009**

Oncology: colorectal carcinoma. Coloproctology UPDATE, Berlin, 13 June 2009
H. Scherübl

■ Journal Club Journal Club

187 **Eine vergleichende Pilotstudie über Fissurektomie/ Diltiazemsalbe und Fissurektomie/Botulinumtoxin bei der Behandlung chronischer Analfissuren**

A pilot comparative study of fissurectomy/diltiazem and fissurectomy/botulinum toxin in the treatment of chronic anal fissure
G. Kolbert

188 **Langzeitergebnisse nach Gummibandligatur bei Hämorrhoiden**

Long-term results after rubber band ligation for hemorrhoids
A. Furtwängler

189 **Exzision und Marsupialisation im Vergleich zu Rhomboidexzision mit Limberg-Plastik beim Sinus pilonidalis. Eine prospektive, randomisierte klinische Studie**

Unroofing and marsupialization versus rhomboid excision and Limberg flap in pilonidal disease. A prospective, randomized clinical trial
S. Petersen

191 **Gebündete, randomisierte klinische Studie über Botulinumtoxin im Vergleich zu Isosorbiddinitratsalbe zur Behandlung von Analfissuren**

Blinded, randomized clinical trial of botulinum toxin versus isosorbide dinitrate ointment for the treatment of anal fissure
M. Schmidt-Lauber

192 Wer besitzt ein Risiko zur Entwicklung einer chronischen Analfistel oder rezidivierenden analen Entzündung als Folge eines initialen perianalen Abszesses?

Who is at risk for developing chronic anal fistula or recurrent anal sepsis after initial perianal abscess?

R. Proßt

193 Neuer Ansatz bei großem Hämorrhoidalprolaps. Die doppelte Staplerhämorrhoidopexie

New approach to large haemorrhoidal prolapse: double stapled haemorrhoidopexy

F. Raulf

■ **Kongressauslese** Selected congress papers

195 Anale Inkontinenz: Möglichkeiten der Stuhlregulation.

36. Koloproktologen-Kongress, München, 11.–13.03.2010

Anal incontinence: means of stool regulation.

36th Coloproctology Congress, Munich, 11–13 March 2010

H. Krammer

■ **Verschiedenes** Miscellaneous

199 Aktuelles aus der Industrie Pharma News

204 Impressum Imprint